
Durante uma mobilização em Brasília em apoio ao 
ex-presidente Jair Bolsonaro, realizada esta semana, 
surgiram boatos de que o governador Jorginho Mello 
(PL) estaria disposto a “abrir espaço” para mais um 
filho de Bolsonaro, Eduardo Bolsonaro, que precisa 
voltar ao Brasil para reassumir seu cargo na Câmara 
dos Deputados, já que sua licença acabou no domingo.. 
A conversa é de que Eduardo Bolsonaro dividiria a 
Secretaria Articulação Internacional com Paulinho 
Bornhausen. Paulinho ficaria no Brasil para assuntos 
estratégicos e Eduardo nos Estados Unidos, sendo pago 
com o dinheiro da população catarinense. 

O governo negou que haja esta intenção, ainda bem. 
Porque apoiar o ex-presidente, compartilhar de seus 
princípios conservadores, levantar suas bandeiras e 
até mesmo apoiar um de seus filhos como candidato 

ao Senado, mesmo sem qualquer familiaridade com os 
problemas locais só por causa do seu sobrenome até 
vai. Mas entregar de bandeja ao Mito e seus filhos o 
próprio estado, já é um pouco demais. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Desde o primeiro dia à frente do Ministério Público de 
Santa Catarina (MPSC), a Procuradora-Geral de Justiça 

Vanessa Wendhausen Cavallazzi tem conduzido uma gestão 
marcada por transformação, escuta ativa e foco em 
resultados. 

Logo nos primeiros dias, a nova gestão anunciou 
mudanças estruturais que enxugaram a máquina 
administrativa e reduziram convocações na Administração 
Superior e nos Órgãos Auxiliares. Uma das principais 
inovações foi a criação da Assessoria Especial de Gestão 
Estratégica e Inovação, responsável por monitorar 
mais de 80 compromissos assumidos para o biênio. Na 
área da educação, o projeto “Educando Cidadãos” foi 
institucionalizado, promovendo ética e cidadania desde 
a infância. Já no campo da segurança pública, o MPSC 
aprovou um novo modelo de enfrentamento às facções 
criminosas e iniciou a capacitação de promotoras e 

promotores no combate à violência contra a mulher. 
A inovação também avançou com o lançamento do 

programa AURA, que incorpora inteligência artificial às 
rotinas do MPSC, e com a criação do Escritório de Ciência 
de Dados Criminais, que analisa padrões de criminalidade 
para orientar a atuação institucional. 

Outro marco foi o lançamento do programa “Prioriza”, 
que promove 11 encontros regionais para definir prioridades 
locais, fortalecendo o protagonismo das regiões na 
construção das políticas institucionais. 

Com apenas 14% do mandato cumprido, a gestão já 
avançou 24,06% do Plano de Gestão Institucional. Para a 
Procuradora-Geral de Justiça, esse é apenas o início de 
uma trajetória marcada por planejamento e busca por 
resultados concretos: 

Lembrando que Vanessa é a primeira mulher à frente do 
MPSC.

100 dias de gestão de Vanessa Cavallazzi à frente do MPSC

SC dos Bolsonaros
Foto: Redes Sociais/Reprodução
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Nós temos bananas
Santa Catarina prevê safra recorde de banana em 

2025. Em nível nacional, as variedades nanica e prata 
devem apresentar valorização, impulsionadas pela menor 
oferta provocada pelas baixas temperaturas que afetam 
o desenvolvimento dos cachos. Para a safra 2024/25, a 
estimativa é de aumento de 17,5% na produção estadual, 
que pode chegar a 768 mil toneladas, impulsionada pela 
ampliação da área cultivada, que passou para 28,4 mil 
hectares. A produção de banana-caturra deve crescer 
18%, enquanto a da banana-prata tem alta estimada de 
15,2% em relação à safra anterior.

Membro efetivo ACDT
A advogada Manoella Keunecke acaba de assumir, como 

membro efetivo, a cadeira nº 18 da Academia Catarinense 
de Direito do Trabalho (ACDT). Essa conquista reforça 
sua posição de referência na área trabalhista em Santa 
Catarina. Com uma sólida trajetória acadêmica e na 
advocacia, é reconhecida pela sua atuação técnica, ética 
e séria, voltada a soluções jurídicas modernas. Muito 
disto fruto da trajetória como sócia do Núcleo Trabalhista 
da Menezes Niebuhr. Sua nomeação também reforça a 
participação das mulheres na construção de um campo 
jurídico plural e comprometido com a justiça social.

Idosos
O Conselho Regional de Contabilidade de Santa Catarina (CRCSC), por meio da Comissão CRCSC Voluntário, 

promove mais uma edição da campanha Ação com Idosos.
O objetivo é mobilizar profissionais da contabilidade e a sociedade em geral para arrecadar donativos que serão 

destinados a lares de idosos em diversas cidades catarinenses.
Qualquer pessoa pode participar da campanha, realizando doações até o dia 14 de agosto de 2025, nos pontos de 

coleta parceiros. A entrega dos materiais será feita pelos voluntários da comissão, da classe contábil e da equipe 
do CRCSC.

Lei sancionada
O governador Jorginho Mello (PL) sancionou na última semana o projeto de lei que cria um cadastro estadual de 

pessoas em situação de rua. O cadastro inclui fotos, dados biométricos e reconhecimento facial. A ideia é que, a partir 
destas informações, os órgãos competentes possam dar o encaminhamento correto a estas pessoas. As ações de 
acolhimento e reinserção social serão custeadas pelo governo estadual e administrado pela Secretaria de Segurança 
Pública.


